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Locatarios retiran filtros del
mercado Ocampo, les generaba

gasto
H. Zitácuaro Michoacán, 19 de abril de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A partir de

la semana pasada, los filtros sanitarios de las 7 entradas del Mercado Melchor Ocampo fueron
retirados definitivamente.

Dicha acción fue decidida en reunión por parte de los locatarios, ellos eran los responsables
de comprar el gel antibacterial, así como de pagar su jornada a las personas encargadas de su
aplicación a los que ingresaban al mercado.

Al respecto, Gabriela Rivera, Locataria del Mercado Municipal, expuso que estos filtros se
colocaron desde Semana Santa, funcionaron y cumplieron con su objetivo pero es costoso
mantenerlos, ya que todos los días tenían que cooperar, esto se volvió pesado para todos.

Durante los días que estos filtros se instalaron, detalló que se logró hacer conciencia en la
población en cuanto a aceptar el gel antibacterial para sus manos, lo que al inicio de la
pandemia fue imposible.

Lamentó que aunque es claro que la pandemia continúa, para el gobierno y los políticos
pareciera que esto ya pasó, pues también han relajado las medidas, y se ha visto en el inicio
de las campañas proselitistas.

Agregó que no se tiene contemplado volver a instalar dichos filtros, en adelante cada
local o puesto será responsable de cumplir con las medidas sanitarias, como: dotar de gel
antibacterial a sus clientes, usar de forma correcta el cubrebocas y no vender a quien no lo
porte, así como desinfectar billetes y monedas.

Desde Semana Santa los filtros cumplieron con su objetivo pero es costoso mantenerlos, ya que
todos los días tenían que cooperar, esto se volvió pesado para todos.

No hay proyecto para un nuevo
panteón municipal

- Hay saturación en el actual y se reutilizan espacios.
-Solo tumbas con víctimas de Covid, son selladas definitivamente.

Myrna Merlos Ayllón, reconoció que el número de fallecimientos a causa de la pandemia de
Covid 19, ha dejado en evidencia la urgente necesidad de un nuevo panteón municipal.

H. Zitácuaro Michoacán, 19 de abril de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Actualmente el municipio no cuenta con un
proyecto para un nuevo panteón municipal,
únicamente tiene en su poder un terreno que

fue comprado en el 2011, éste no cumple con
los requerimientos que marca la ley para
establecer un cementerio.

Dicho terreno, se localiza en la comunidad
de Valle Verde, casi a la entrada del lugar

conocido como Las Curvas del Gato, tiene una
superficie de poco más de 6 mil metros
cuadrados y está a 300 metros de distancia de
la carretera salida a Morelia.

En entrevista, la Síndico del Ayuntamiento,
Myrna Merlos Ayllón, reconoció que el número
de fallecimientos a causa de la pandemia de
Covid 19, ha dejado en evidencia la urgente
necesidad de un nuevo panteón municipal,
sin embargo no hay recursos para atender el
tema.

“El Presidente, y todos los que

conformamos el cabildo estamos conscientes
de problema, nos preocupa y hemos sostenido
reuniones, pero no hay nada concreto”,
explicó.

Dijo que para solucionar el problema de la
saturación que vive el panteón municipal, se
ha optado en algunas ocasiones por pedir el
apoyo de las tenencias pero éstos también
enfrentan un alto número de inhumaciones.

De acuerdo a la administración del Panteón
Municipal San Carlos, para poder sepultar a
quienes han fallecido en los últimos meses,
las tumbas se han tenido que reciclar, esto
implica sacar restos que tengan una
antigüedad de más de 10 años para poder
sepultar otros.

Al sepultar un cuerpo de quien falleció por
Covid 19, esa tumba queda imposibilitada para
volver a reutilizarla, automáticamente queda
definitivamente sellada.
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Se suma coordinadora de
alcaldes de Morena a campaña

de Carlos Herrera
-El candidato a la gubernatura del PRI, PAN y PRD dio la bienvenida al

Equipo por Michoacán a Mirna Acosta.

Copándaro, Michoacán, a 20 de abril de 2021.- Hoy se suma al Equipo por Michoacán
alguien que confió en un proyecto que prometía transformar todo muy rápido, pero le fallaron
a ella y al pueblo y por eso decidió dar un paso muy importante, externó Carlos Herrera Tello,
candidato del Equipo por Michoacán.

En su visita por Copándaro, el candidato a la gubernatura anunció la incorporación de la
ex precandidata a la gubernatura y excoordinadora de los alcaldes de Morena, Mirna Violeta
Acosta Tena, a su proyecto de gobierno.

“Con esta bienvenida a Mirna Violeta yo vuelvo a reiterar mi llamado a todos los sectores,
a la sociedad civil, a las y los empresarios, a todas las organizaciones, a los que estén
dispuestos a trabajar por Michoacán, a sumarse, no a Carlos Herrera como individuo, sino, a
un proyecto que está convencido de que las soluciones a los problemas de nuestro estado,
están en un proyecto de unidad y respeto”, manifestó.

Recalcó que la adhesión de la hoy candidata a la Presidencia Municipal de Copándaro da
muestra de poner por delante lo que nos une por encima de lo que nos divide, incluso señaló
que hay más simpatizantes de Morena dispuestos a sumarse a este proyecto político.

"Antes los candidatos de diferentes partidos se ponían zancadilla unos con otros y ni
siquiera se saludaban. Mirna, además de ser una gran líder de todos los alcaldes de Morena
en Michoacán, puso por delante a su gente y hoy decidió sumarse al Equipo por Michoacán
y trabajar por y para todas", concluyó el abanderado a la gubernatura del PRI, PAN y PRD.

Carlos Herrera continuará con distintas actividades públicas este martes, en la capital
michoacana, como parte de su tercera semana de actividades proselitistas.

30 de abril fecha límite para
registro de observadores

electorales
- El registro puede hacerse presencial o en línea

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de abril de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
El próximo día 30 del presente mes, es la fecha límite para que se registren ciudadanos
como observadores electorales, informó en entrevista el encargado del despacho de
la Junta Distrital 03 del Instituto Nacional Electoral, Ramón Vargas Ortega.

Dijo que para el registro, esto se puede hacer en línea o presencial en los consejos
del INE y del IEM; el único requisito es ser mexicano, mayor de edad, mandar una
solicitud, acreditar un curso de capacitación y no ser parte del equipo de algún
candidato, ni ser miembro activo de un partido político. En el caso del INE la solicitud
puede ser en su página de internet, automáticamente después de hacerlo, su registro
es enviado a los Consejos Distritales en donde posteriormente, en una sesión se
aprueba.

“Es un privilegio de los ciudadanos vigilar y ser parte de los actos de preparación
y desarrollo de una jornada electoral, muchos aun dudan o no creen en la autoridad
electoral en la materia y ésta es una oportunidad de vigilar que las cosas se hagan
bien; de alguna forma legítima el proceso al ser testigo de su desarrollo”, explicó.

Agregó que esta semana comienza a llegar el material no custodiado como los
sobres en los que se guardan las boletas y se espera que antes del 15 de mayo se
tenga en los consejos las boletas que se utilizarán el día de la elección.

Por la pandemia de Covid 19, esta elección será diferente, ya que los cancéles
electorales no tendrán cortina, máximo deberán estar dos electores al mismo tiempo
en la casilla y será más estricta la entrada de personal ajeno a quienes en ese momento
estén votando.

Es un privilegio de los ciudadanos vigilar y ser parte de los actos de preparación y desarrollo de
una jornada electoral, externó Ramón Vargas Ortega.

Al 50% manantiales de Zitácuaro
- “Enfrentamos una temporada de estiaje critica”: Alejandro Zúñiga Camacho

 “Estamos enfrentando una temporada de estiaje muy difícil, como nunca antes había pasado,
pero tratamos de operar de forma eficiente para que en los hogares no falte agua.

El Cangrejo y La Carolina con
el nivel más bajo

 El candidato a la gubernatura anunció la incorporación de la ex precandidata a la gubernatura
y excoordinadora de los alcaldes de Morena, Mirna Violeta Acosta Tena, a su proyecto de
gobierno.

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de abril de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
“Estamos enfrentando una temporada de
estiaje muy difícil, como nunca antes había
pasado, pero tratamos de operar todo de
forma eficiente para que en los hogares no
falte el vital liquido”, expresó el titular del
Sistema de Agua Potable y Alcantarillado
(SAPA), Alejandro Zúñiga Camacho.

En entrevista para el Informativo La
Región, estimó que por el momento los
manantiales que surten a la ciudad, se
encuentran en sus niveles más bajos, algunos
ya están al 50% o menos. Es la situación de
“El Cangrejo” y “La Carolina”.

En estos casos, dijo que se han tenido
que apoyar de los pozos profundos para no
dejar sin agua a la ciudad, mucho más en esta
temporada en que se ocupa más cantidad del
vital líquido para las tareas domesticas. A la
par se trata de operar de forma eficiente todo
el sistema con apoyo de los valvulares y del
personal operativo del SAPA.

Zúñiga Camacho, compartió que también
se han tenido problemas de suministro en
algunas colonias, pero esto ha sido a causa
de los trabajos que se realizan en la Avenida
Revolución Sur, por ahí atraviesan tuberías
que provienen de La Carolina y de La Ciénega
que en su mayoría son de asbesto con
antigüedad de muchos años que no resisten.
Hasta ahora los lugares afectados por esta
situación son colonias como: Poetas, Fuentes
de La Estación y El Moral.

En todos los casos, en coordinación con
la empresa constructora se tratan de reparar
de forma rápida los daños, esto se agiliza
cuando se cuenta con el material para hacerlo,
cuando no es así, se tiene que esperar a que
se compren las piezas que hacen falta.
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Alerta Gobernador: si no nos aplicamos,
incendios serán incontrolables

• Guardan minuto de silencio por Mauricio Hernández Piñón, brigadista que perdió la vida en cumplimiento de
su deber

• Comité Estatal de Manejo del Fuego determina aumentar brigadas para combatir incendios

Estamos viviendo una situación muy compleja y difícil y si no nos aplicamos, lo peor está por
venir, advirtió el mandatario michoacano al presidir la reunión del Comité Estatal de Manejo
del Fuego.

Morelia, Michoacán, a 20 de abril de 2021.-
Tras guardar un minuto de silencio en honor
al brigadista Mauricio Hernández Piñón,
quien perdió la vida combatiendo un fuerte
siniestro en el cerro del Águila, el Gobernador

Silvano Aureoles Conejo urgió la
coordinación institucional y la
concientización social sobre la gravedad de
los incendios forestales, especialmente
aquellos que son provocados.

“Estamos viviendo una situación muy
compleja y difícil y si no nos aplicamos, lo
peor está por venir”, advirtió el mandatario
michoacano al presidir la reunión del Comité
Estatal de Manejo del Fuego, donde se
informó que, al corte de la primera quincena
de abril, Michoacán ocupa el tercer sitio en
cuanto a número de siniestros ocurridos y el
octavo, en relación a hectáreas afectadas por
incendios.

Derivado de ello, se acordó como acción
inmediata el incremento del número de
brigadas activas dedicadas al combate de
incendios en todo el Estado.

Durante el encuentro de las instituciones
que conforman este comité, mención especial
tuvo Mauricio Hernández Piñón, bombero
forestal de Morelia que murió ayer durante
acciones de combate al incendio ocurrido en
el Cerro del Águila.

El Gobernador ponderó la importancia de
evitar la pérdida de la riqueza natural durante
la temporada de incendios que se vive, pero
priorizó la seguridad de quienes se entregan
sin dudar al combate de estos siniestros que
atentan contra las riquezas naturales.

El mandatario instruyó entonces la
contratación de más brigadas de combate a
incendios para ser desplegadas en las zonas

de mayor riesgo, y de esta forma exista por lo
menos dos brigadas con 10 elementos en
cada punto.

Durante la sesión que se repetirá
semanalmente en tanto continúen los riesgos,
el secretario de Gobierno, Armando Hurtado
Arévalo, consideró necesario establecer con
las autoridades comunales y municipales de
las regiones críticas, mesas de trabajo y
reuniones específicas sobre la estrategia
conjunta para la atención a los incendios
forestales.

“Son ellos quienes directamente tienen
una representación en los municipios donde
tenemos los mayores riesgos, una de estas
zonas es la Meseta Purépecha, pues hay una
exigencia especial, ya que por las condiciones
orográficas y del propio ecosistema, es
complicado atacar los incendios por medio
de una aeronave”, apuntó.

En tanto, el director de la Comisión
Forestal del Estado, Gustavo Sánchez Valle,
explicó que ante esta temporada atípica de
incendios, se han estado incorporando más
brigadas de combatientes al contar con un
número récord de brigadistas durante abril y
mayo.

“Hemos tenido una estrecha coordinación
entre los tres niveles de gobierno, por ello mi
exhorto a todos los ayuntamientos a seguir
sumándose a este llamado para la atención
de los incendios forestales”, destacó.

El comité está integrado por los titulares
de la Secretaría de Gobierno, la Secretaría del
Medio Ambiente, Cambio Climático y
Desarrollo Territorial, la Comisión Forestal de
Michoacán, la Comisión Nacional Forestal y
Protección Civil.

No hay éxito sin apoyo y ayuda a los
demás: Rosy Salinas

$8.00 Ejemplar
Estoy aquí, para coincidir con todo lo que ustedes piensan para el mejoramiento de Zitácuaro;
para mejorar esas políticas públicas necesarias, la seguridad, la salud, la alimentación y la
economía.

Zitácuaro, Michoacán.-  Al coro de la
palabra: ¡Presidenta!, ¡presidenta!; fue como
Rosy Salinas -candidata de Morena/PT-
arrancó  su campaña para la presidencia
municipal, los primeros minutos de este lunes.
Fue patente la alegría y la motivación de Rosy
y su equipo, pues saben que van con paso
firme. “Con Rosy Salinas hay un futuro
diferente. Vamos a caminar juntos para
lograrlo.  Estoy aquí para coincidir con todo
lo que ustedes piensan, para el mejoramiento
por Zitácuaro y porque amo a mi pueblo”,
dijo.

En este arranque de campaña le
acompañaron Elvia Sánchez Jiménez,
Delegada Distrital del Comité número XIII,
del Comité  Ejecutivo Estatal de Morena;
Sergio Vergara, Coordinador Distrital de
Zitácuaro;  Leticia Nateras, Coordinadora
Magisterial de la 4T; los licenciados Pepe

Alzati y Mario Vallejo, Pepe Esteban y más.
También estuvieron parte de los

militantes; además de jóvenes como Eder
Vázquez Colín; Maximiliano Tenorio Rojas;
Korey Quintero Rodríguez y Estefany Serrano
Medina, se identificaron con al candidata y
se sumaron a su proyecto político porque
comparten sus ideales y reconocen su
liderazgo y la capacidad de  transformar
Zitácuaro y beneficiar a sus ciudadanos

Por su parte, Thalía Navarrete, habló en
representación de la comunidad LGBT, y se
mostró entusiasmada por estar dentro del
proyecto político de Rosy Salinas.

“En este proyecto vamos Juntos por la
Victoria. El triunfo se logra en equipo, por lo
que hoy renacemos para caminar juntos de
nuevo. Este día es muy importante para mi,
porque lo esperaba con mucho anhelo, con
esa fe y esperanza que predomina en los
zitacuarenses”.

Después de bailar y entonar el tema que
identifica su campaña, Rosy Salinas dijo que
no hay éxito si no se brinda apoyo y ayuda a
los demás y si no hay un bien común. “Afuera
esperaban que Rosy Salinas no saliera como
candidata, porque sigo firme, sigo con ese

reto, reto que vamos a lograr”.
Recalcó que es importante coincidir, por

ese motivo está aquí. “Para coincidir con todo
lo que ustedes piensan para el mejoramiento
de Zitácuaro; para mejorar esas políticas
públicas necesarias, para mejorar la
seguridad, la salud, la alimentación y la
economía, para mejorar el campo que se está
cayendo”.

Rosy Salinas hizo énfasis en la importancia
de caminar juntos, pues sólo así se puede
transformar la vida del ser humano. “Y si lo
hacemos como lo dijo AMLO, el ser humano
marcará una trayectoria diferente a la
política”.

La candidata dijo que es necesario pensar,
reflexionar y analizar la transformación que
necesita Zitácuaro, pues se necesita cambiar
la ruta. “Y sólo se logra trabajando juntos,
con un líder con visión, con capacidad de
administración, con justicia social, con el
poder de la restauración del tejido social; por
lo que sólo unidos saldremos adelante. Por
estas razones yo quiero trabajar por, y para el
pueblo, porque soy del pueblo, porque me
debo al pueblo y porque amo a mi pueblo”,
finalizó.
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Avanzan los trabajos que modernizarán la principal
avenida de Zitácuaro

H. Zitácuaro, Mich, abril 20 de 2021.- La
modernización de la avenida Revolución norte, presenta
un importante avance en su construcción, para hacer
menos díficil la circulación vehícular,  las autoridades y
los Ingenieros de la obra, optaron por iniciar la
construcción sobre los carriles izquierdos sobre el
tramo que inicia en la calle Leandro Valle, hasta Salazar,
una vez concluído abrieron esta parte y siguieron con el
tramo izquierdo.

 Sobre el acceso a la salida a Tuzantla,(monumento

a La Bandera), los trabajos son más complicados,
porque en esta parte va el paso a desnivel. Este semana
fue cerrado del lugar citado a la avenida Morelia.

 De esta avenida Morelia, hacía la salida a Toluca,
trabajaron sobre los carriles izquierdos, en estos días
cambiaron la circulación, porque empezaron a construir
la carpeta del lado derecho.

La obra ha provocado cierta inconformidad, sobre
todo de comerciantes que han vist afectadas su ventas,
pero los propietarios de los inmuebles, consideran que

la plusvalía mejorara sustancialemnte su precio.
Durante el gobierno de Silvano Aureoles Conejo,

Zitácuaro ha mejorado varias avenidas y calles, que
ahora tienen una mejor circulación, sin olvidar la
comodidad, facilidad para caminar y, también la
plusvalía.

Para la obra de avenida Revolución, faltas varios
meses para concluirla, pero el avance ya llega al 60%,
debe quedar concluída antes de septiembre, mes en
que el actual gobierno estatal termina su mandato.

Con acciones concretasToño buscará convertir
a Zitácuaro en la ruta económica más

importante del estado.
-Así lo declaró Juan Antonio Ixtláhuac, candidato a la Presidencia Municipal de la alianza PAN-PRI-PRD,

durante su primera reunión matutina con medios de comunicación, en el inicio de su campaña.
-"Será una campaña llena de propuestas y proyectos, invitando a los distintos sectores y el económico es uno

de los fundamentales".

El objetivo será declarar a Zitácuaro como la
ruta económica del estado, aprovechando la
cercanía con el Estado de México, la CDMX,
Querétaro y Guanajuato.

Ixtlahuac expresó que la economía reviste
una importancia fundamental "y más en estos
momentos, donde la falta de recursos golpea
a millones de ciudadanos y donde el gobierno
municipal puede inducir a un mejor clima de
oportunidades".

Indicó que los gobiernos, a todos niveles,
deben actuar con mayor recurso, inversión y
obra. "Nuestro proyecto propone un buen
acuerdo con el comercio local, siendo flexible
con licencias y pagos y diversos trámites, que
exista comprensión con esa economía tan
complicada, no pretendemos remover al
comercio informal ante este panorama, al
contrario buscamos cuidar los detalles, que
mejore la imagen pública, hay municipios que
no niegan este fenómeno comercial, pero

debemos mejorar, organizarnos y ofrecer una
mejor vista urbana". Aseguró que el objetivo
será declarar a Zitácuaro como la ruta
económica del estado, aprovechando la
cercanía con el Estado de México, la CDMX,
Querétaro y Guanajuato. "Zitácuaro es un
punto esencial en la detonación económica
del estado, no debemos detenernos en cosas
vanas y efímeras, debemos escuchar a los
comerciantes, a los industriales, empresarios
y todos los sectores que activan la economía,
pues eso será importante para lograrlo".

Ante la apertura del Centro Emprendedor
en Zitácuaro, indicó que este debe
aprovecharse, además de abrir un centro de
negocios, "todos esos proyectos que surjan
debemos vincularlos y apoyarlos desde el

gobierno municipal, buscaremos generar 300
proyectos para impulsarlos, no podemos
esperar a la gran ola de empleos o el apoyo
federal, tenemos que activarnos nosotros".

Dentro del tema económico, también
propuso una ventanilla única de trámite y
servicio para apertura de negocios, "simplificar
esta gestión que genere una mejor
convivencia y relación con el gobierno
municipal y nuestro comercio".

Finalmente señaló que la riqueza que tiene
Zitácuaro debe detonar en que sea un
municipio líder, por lo que anunció que abrirá
un buzón a través de sus redes sociales que
capte las ideas de hombres y mujeres que
tienen iniciativa, pero no tienen voz ni vitrina
donde exponerlas.
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Ciudadanos y 3 partidos políticos respaldan a Juan Antonio
Ixtláhuac en inicio de campaña

- Refrenda anteponerse la playera del pueblo, a la de los partidos políticos

Orihuela calificó la jornada electoral del 6 de junio como una cita con un proyecto de vida para todos los zitacuarenses, pues el triunfo será el sueño y deseo de las munidades y de todo el pueblo.

H. Zitácuaro Michoacán, 19 de abril de 2021.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. Durante el arranque de campaña
proselitista, ciudadanos de todas las edades de distintos puntos
del municipio, así como los tres partidos políticos de la alianza
“Va Por México” PAN-PRI- PRD, dieron su respaldo a Juan
Antonio Ixtlahuac Orihuela, candidato a la presidencia
municipal de Zitácuaro.

El evento de arranque tuvo lugar en los terrenos de la feria
y reunió a cientos de personas que acudieron al llamado. Para
su ingreso los asistentes tuvieron que ser sanitizados,
recibieron gel antibacterial y fue obligatorio el uso del
cubrebocas. Para motivar la sana distancia se instalaron sillas
separadas, pero después de unos minutos el lugar fue
insuficiente para recibir a todos los simpatizantes con este
proyecto político.

Me pondré por encima de cualquier playera, la del pueblo,
dijo Toño

“Me pondré sus playeras, sus colores, atenderé sus
principios de humanismo y bien común, pero les digo a todos
que me pondré por encima de cualquier playera, la más
importante y a la que le debemos lealtad y cariño y es la playera
de nuestra tierra, de Zitácuaro”, fueron las palabras del
Candidato a la Presidencia Municipal por la Alianza Va Por
México, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela al referirse a la alianza
de los tres partidos políticos que lo abanderan y que de forma
histórica han realizado una alianza.

En su mensaje, Ixtláhuac Orihuela calificó la jornada
electoral del 6 de junio próximo como una cita con un proyecto
de vida para todos los zitacuarenses, pues el triunfo será el
sueño y deseo de las comunidades y de todo el pueblo.
“Tenemos que ir con valentía, con fe a ganar el futuro y el
porvenir”.

Reiteró que quiere caminar de la mano con los niños,
adultos mayores, los discapacitados, con los jóvenes, los

indígenas, los comerciantes, para conocer lo que los lastima y
así trabajar juntos para salir adelante, para demostrar que
Zitácuaro vive y está de pie.

“Ser candidato es asumir la más alta responsabilidad y la
más grande encomienda, se trata de no defraudar a esos
hombres y mujeres que van de puerta en puerta a hablar de
nuestro proyecto, a ellos les digo que no les vamos a fallar”.

Juan Antonio Ixtláhuac, la mejor opción, coinciden
dirigentes de partidos de la Alianza Va por México

Los dirigentes Carlos Alberto Arriaga Flores del PRI y
Eduardo Vázquez Saavedra del PRD, en su intervención,
destacaron que la mejor opción para representarlos es Juan
Antonio Ixtláhuac Orihuela, con él, el triunfo está asegurado
y lo mejor que pudieron hacer fue dejar aspiraciones personales
a un lado y poner por delante a Zitácuaro y un futuro mejor
para sus ciudadanos.

Estamos listos para ganar; Gloria Tapia
También en este mismo lugar, arrancó su campaña

proselitista Gloria Tapia Reyes, como candidata a la Diputación
Local por el Distrito 13. La candidata destacó que mientras
otros partidos siguen sin ponerse de acuerdo, los candidatos
de la Alianza están unidos y listos para ganar.

“Vamos a recuperar su confianza, de ser necesario iremos
colonia por colonia, casa por casa, municipio por municipio”,
expresó.

Entre las propuestas que dará a conocer a los ciudadanos
se encuentra las relacionadas a mejores oportunidades, un
sistema de salud eficiente, cuidado del medio ambiente, entre
otras.

La Alianza tiene los mejores candidatos; Octavio Ocampo
En su intervención, el candidato a la Diputación Federal

por el Distrito 03, Octavio Ocampo Córdova, expuso que en el
equipo de la Alianza Va Por México, se tienen los mejores
representantes que son aliados de los ciudadanos y de luchar

porque todos salgan adelante.
Aseguró que cuando obtenga el triunfo, trabajará de la

mano con Toño, y desde la Cámara de Diputados buscará
recuperar aquellos recursos que le han quitado a Michoacán,
y a esta zona la oportunidad de seguir avanzando y de atender
las demandas de la gente.

Cabe mencionar que durante los primeros minutos de este
lunes, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, comenzó su campaña
de forma simbólica con la pega de propaganda y
microperforados.

Referentes del partido Morena de Zitácuaro se
suman al candidato Octavio Ocampo

Referentes de Morena en Zitácuaro encabezados por Alejandro y Gerardo Sandoval Villegas
anunciaron la adhesión a la campaña del candidato Octavio Ocampo.

Zitácuaro, Mich., 20 de abril de
2021.- Por haber encontrado
coincidencias con el proyecto que
encabeza Octavio Ocampo Córdova a
la diputación federal, referentes de
Morena en Zitácuaro encabezados por
Alejandro y Gerardo Sandoval Villegas
anunciaron la adhesión a su campaña.

Alejandro Sandoval, quien hasta
hace poco tiempo formaba parte de una
de las carteras al interior de ese
instituto político, destacó que se suman
junto a un grupo importante de
personas, pues Tavo Ocampo es un
rostro nuevo y refresca la escena
política local.

Además valoraron el trabajo
realizado como alcalde de Tuzantla y
diputado local, al realizar un trabajo
legislativo intenso con más de 50
iniciativas presentadas en el Congreso
del Estado.

Por su parte el candidato de Va Por
México agradeció este respaldo,
señalando que este proyecto es más que
una alianza de partidos es una alianza
con los ciudadanos con quienes está
teniendo un diálogo para contruir la
agenda legislativa.

Tavo Ocampo dijo que, a lo largo de
sus recorridos por el distrito, personas
que provienen de diversos partidos han
mostrado su simpatía a esta
candidatura, lo que confirma que la
campaña está en crecimiento.
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Inicia Juan Luis García su campaña
por la diputación de Huetamo

-Solo el Equipo por Michoacán puede mantener a nuestro estado en la ruta de la estabilidad y el desarrollo,
sostiene el candidato de PRD, PAN y PRI a legislador local

-Más y mejores apoyos al campo, combate real a la corrupción y gestión de recursos para mejorar la calidad
de vida de las y los habitantes de la región, parte de su oferta legislativa

Desde el Poder Legislativo vamos a luchar por nuestros campesinos y productores, para que
nuestro campo reciba más presupuesto y mejores apoyos.

liderazgos de los partidos de la Revolución
Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y
Revolucionario Institucional (PRI), subrayó
que la sociedad y el Equipo por Michoacán
“somos una fuerza imparable, y así lo vamos a
demostrar en las urnas el 6 de junio”.

“Este es el equipo de la unidad, de la
conciliación, de la pluralidad; el que combina
juventud, experiencia y capacidad probada, el
que ofrece propuestas viables para lograr el
desarrollo”, resaltó el candidato a diputado.

Hizo énfasis en que Michoacán debe
mantenerse en la ruta del desarrollo, y recordó
que desde 2015 el estado ha trabajado muy
duro para superar el caos en el que se
encontraba.

“La deuda ya no ahoga las finanzas
públicas; se han construido o rehabilitado
miles de escuelas, clínicas de salud y
hospitales; se ha puesto orden en las áreas de
seguridad y se han destinado recursos como
nunca para construir cuarteles y
profesionalizar a nuestros policías; hay
estabilidad en el Gobierno”, expuso.

Juan Luis García puntualizó que aún falta
mucho por hacer, por lo que es fundamental
no retroceder ni permitir el regreso de

Huetamo, Michoacán, a 19 de abril de
2021.- La madrugada de este lunes, Juan Luis
García Conejo comenzó su campaña como
candidato del Equipo por Michoacán a la

diputación local con cabecera en este
municipio terracalentano.

En la unidad deportiva de Huetamo y
arropado por ciudadanía, militancia y

personajes que en el pasado endeudaron a
Michoacán y lo sumieron en una crisis de
seguridad sin precedentes.

“¡Hay que seguir avanzando! El Equipo
por Michoacán es la única opción para
hacerlo. Los candidatos de PRI, PAN y PRD a
la Gubernatura, a las diputaciones federales y
locales y a los ayuntamientos somos los
mejores perfiles, tenemos las mejores
propuestas”, destacó.

“Y nosotros, desde este distrito de
Huetamo, vamos a poner nuestro granito de
arena para que Michoacán siga avanzando.
Nosotros, desde el Congreso del Estado,
trabajaremos de manera incansable para que
nuestra gente pueda vivir mejor”, aseguró el
candidato a diputado.

Refirió que desde el Poder Legislativo
“vamos a luchar por nuestros campesinos y
productores, para que nuestro campo reciba
más presupuesto y mejores apoyos; vamos a
luchar por nuestra gente honesta y trabajadora,
para que haya más empleos bien pagados;
vamos a luchar de verdad contra la corrupción,
vigilando que el dinero público sea ejercido
de manera eficiente y honesta.

“Vamos a defender a nuestras mujeres con
leyes que garanticen el respeto a sus
derechos; vamos a gestionar recursos para
que haya más apoyos sociales, obras de
calidad, más escuelas y centros de salud
dignos de nuestra gente”.

Cabe mencionar que durante el transcurso
de este lunes, Juan Luis García continuará con
sus actividades proselitistas en los
municipios de Tuzantla, San Lucas y
Tiquicheo.

Con Cristóbal Arias, arte y cultura
serán palanca del desarrollo

El candidato ofreció apoyar toda la actividad cultural, incluso dejó sobre la mesa la propuesta de
fusionar las secretarías de Cultura y Turismo.

Morelia, Mich., a 20 de abril 2021.- Además
de ayudar a restituir el tejido social, el arte y la
cultura deben ser palanca del desarrollo de
Michoacán, con un gobierno estatal que sea
promotor de la cultura y con la participación
de los propios creadores a través de concejos
u órganos ciudadanos, así como del sector
privado, entre otros, manifestó Cristóbal Arias
Solís, candidato de Fuerza por México (FxM)
a la gubernatura.

Lo anterior, al reunirse este día con artistas
y gestores representativos del gremio cultural
de la entidad, entre ellos el reconocido jazzista
Juan Alzate; Verónica Bernal Vargas,
organizadora del Festival Internacional de
Música de Morelia; Mónica Reyna, gestora
cultural; Raúl Calderón Gordillo, director del
Centro Cultural Antiguo Colegio Jesuita de
Pátzcuaro; y, Fernando Llanos, artista visual
y documentalista, quienes forman parte de un
grupo más amplio que reconoce en Arias Solís
a uno de los pocos políticos sensibles a las
expresiones artísticas y culturales.

Verónica Bernal expuso que generalmente
las administraciones públicas han dado poca
importancia a la cultura y sólo la han visto
como un “arreglo floral”. Luego de manifestar
que la actividad cultural representa el 3.3 por
ciento del PIB nacional y genera 1.8 millones
de empleos, apeló a que el próximo gobierno
estatal y la legislatura local pudieran etiquetar
algunos recursos para aquellas ferias,
festivales o actividades que ya han probado
dar buenos resultados, con el fin de evitar que
cada año tengan que suplicar por un apoyo.
Abundó que no buscan un gobierno

paternalista y, a sabiendas de que la bolsa
presupuestal es limitada, planteó el trabajo en
equipo entre los sectores público y privado
para hacer gestión con embajadas y a nivel
internacional.

Fernando Llanos, quien resaltó que
Michoacán es el segundo lugar nacional con
mayor producción de cortometrajes, mencionó
que faltan políticas públicas para el gremio
cultural y hacer respetar las leyes en la materia.
Aseguró que los artistas no buscan quién les
resuelva los problemas, buscan ser partícipes
en su solución, “queremos participar. La
sociedad en general quiere ser parte de la

solución, aportar, no esperar a ser invitada,
quiere ser activa y proactiva”.

Juan Alzate remarcó la necesidad de un
observatorio cultural que vigile las políticas
estatales y el trabajo cultural, que apoye al
sector. Enfatizó que pocos políticos como
Cristóbal Arias se preocupan por la cultura y
aseguró que el aspirante sí es un ávido lector.
También sugirió actualizar la Ley de Cultura
del estado y lamentó que en los últimos años
el gobierno haya dejado fuera a quienes hacen
la cultura, mientras se ignora totalmente la
cultura contemporánea michoacana. Coincidió
en la importancia de promover el trabajo

artístico local en el extranjero y de crear
infraestructura al interior de la entidad.

Raúl Calderón se pronunció por apuntalar
en conjunto una agenda cultural tangible, con
trabajo colectivo, ya que Michoacán no tiene
tiempo para andar experimentando, “estamos
en terapia intensiva de acuerdo con un
diagnóstico realizado por la UNAM. Hay que
actuar, concentrarnos en temas urgentes,
trabajar sin trabas impuestas por las
instituciones, generar puentes entre
municipios e instituciones, dialogar y sumar”.
Criticó que algunos órganos como la Comisión
de Cultura del Congreso del Estado sólo den
pena ajena, sin ningún trabajo sustancial a
favor de la cultura.

Arias Solís sostuvo que la formación
artística da a las personas una visión más
amplia de la realidad, incluso puede hacer
mejores gobernantes. Concordó que ha
habido un desdén del gobierno hacia este
rubro, el cual debería ser parte importante del
desarrollo del individuo. Ofreció apoyar toda
la actividad cultural, incluso dejó sobre la mesa
la propuesta de fusionar las secretarías de
Cultura y Turismo, por racionalidad de
recursos y para aprovechar el potencial de
ciudades como Morelia y su belleza
arquitectónica junto con sus manifestaciones
culturales.

Junto con los creadores consideró
indispensable atacar la inseguridad pública
para que el turismo, incluido el cultural, pueda
resurgir. Reiteró su propuesta de impulsar
educación, arte, cultura y deporte de manera
integral y coincidió en la necesidad de realzar
toda manifestación artístico-cultural, entre ellas
la artesanal y la economía naranja orientada a
la industria cultural y del conocimiento.
Asimismo, garantizó trabajar con artistas,
creadores, artesanos, sector privado y todos
los involucrados en este sector.
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Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para
consumir

miel pura de abeja a precio
muy económico  el litro,

también Cajeta de San Juan
de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran
variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de
Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

Carlos Paredes anuncia sus 5 ejes de gobierno
rumbo a la presidencia de Tuxpan

-Presenta planilla que lo acompañará de resultar ganador
-5 ejes prioritarios para el rescate del Municipio
-La salud prioridad, anuncia plena coordinación entres los tres niveles de gobierno

Carlos Paredes anuncio que sus 5 ejes de gobierno se construyeron a partir de los recorridos
que ha hecho en las distintas comunidades y las necesidades que se detectaron.

Tuxpan, Mich., 20 de abril de 2021.- En
rueda de prensa el candidato a la presidencia
municipal de Tuxpan por la alianza PRI, PAN,
PRD, Carlos Paredes Correa, dio a conocer a
los integrantes de la planilla que encabeza y
los 5 ejes rectores en los que se enfocará
principalmente su gobierno.

Mencionó que su propuesta de Cabildo
cumple con la equidad de género y la inclusión
de juventud, además de ser personas que no
han estado en la administración pública y
están comprometidos con su pueblo y con su
gente, expresó.

Como candidata a síndico propietario se
encuentra la Cp. Rebeca Valdespino y como
su suplente Kitzia Leyva, en la primera
regiduría como propietario va el C. Gustavo
Gudiño siendo su suplente, el C. Pablo Gómez,

en la segunda regiduría como propietaria, la
C. Karla Garfias y su suplente la C. Blenda
Yolanda Timagen, en la tercera como
propietario, el C. Efrén Hernández y suplente
c. Martín Rubio, finalmente en la cuarta
regiduría la C. Andrea Cruz.

Por otra parte anuncio que sus 5 ejes de
gobierno se construyeron a partir de los
recorridos que ha hecho en las distintas
comunidades y las necesidades que se
detectaron.

En primer lugar se tomará la Salud  de todas
y todos los tuxpenses y junto con la
coordinación del gobierno del estado se
buscará atender los casos de urgencia y de
vitalidad.

En el segundo eje se encuentran los
Servicios básicos, que es de lo que más se

queja la población, expresó el candidato a la
presidencia de Tuxpan, los servicios de agua
potable, drenaje y alumbrado público.

“Los tuxpenses me han manifestado mucho
descontento en varias colonias por el mal uso
del líquido vital, incluso hay comunidades a
las que se les ha privado por varios días de
este recurso, mismo caso el servicio de drenaje
y el alumbrado público, el pueblo se encuentra
apagado y olvidado, eso no puede continuar
así”.

“Otra necesidad que detectamos es la

recolección de los residuos sólidos, no hay
atención efectiva en este rubro ya que no se
les otorgan las herramientas ni los vehículos
necesarios y adecuados para hacerlo”,
expresó.

“En el tercer eje contemplaremos los
programas sociales, no quitaremos los que han
sido benéficos para la población, al contrario
se ampliarán y mejorarán, no se discriminará a
nadie, será parejo para todos, no habrá
partidos políticos ni distinción para los
beneficiarios”, recalcó Paredes Correa.

“En el cuarto eje impulsaremos el deporte
y cultura ya que también están olvidados y
hay mucho talento en nuestro municipio que
debemos aprovechar e impulsar”.

“Y finalmente nos enfocaremos en la
infraestructura de nuestro municipio, que
también ha sido abandonada, aseguró.

Matamoros Pte. 2.
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Aspiro a ser su digno
representante popular, hoy

iniciamos un despertar
ciudadano: Alfredo Sánchez

Zitácuaro. Mich. A 19 de abril de 2021. Teniendo como escenario la cancha de la tenencia
de San Juan Zitácuaro,  como el candidato a la Diputación Local por el Distrito XIII de
Zitácuaro, Ocampo y Angangueo, Alfredo Sánchez Ramírez, del Partido Movimiento Ciudadano,
arranco su campaña proselitista, con su compañera de fórmula Liliana Baltazar, así como
habitantes de la tenencia, se comprometió a trabajar para llevar al Congreso propuestas que
cambien la vida de la población en temas de salud, seguridad y economía, entre otros.

Expresó que sus adversarios políticos tendrán siempre su reconocimiento y amistad,
espera que hagan una campaña de altura, seria, de respeto, de atender la opinión ciudadana,
de propuestas, como lo merece la gente, por ello los invito a debatir los temas más sentidos de
la sociedad, mismos que se liberaran a través de un debate, pero no el de la ofenda y la
denostación, por el contrario que sea un debate propositivo que parte ideas en un tema
específico para que surja la conjunción de una sola fortalecida, para que sea la que se tenga
que seguir en la Cámara Legislativa.

“Amigas y amigos, aspiro a ser su digno representante popular, pero esto no es un simple
proyecto de Alfredo Sánchez, este debe ser un proyecto de todos, hoy iniciamos un despertar
ciudadano, los convoco a empezar a ejercer el auténtico poder del pueblo en forma conjunta,
yo como su candidato, escuchándolos siendo recipiendario fiel de sus inquietudes, sus
preocupaciones, pero sobre todo de su visión y deseo de ver a su municipio transformado en
un corto plazo”.

En este arranque de campaña el candidato a la diputación local, estuvo acompañado de la
candidata a la Presidencia Municipal por Movimiento Ciudadano, Rosa María Pérez Chaires;
el candidato a la Diputación Federal por el Distrito 03 de Zitácuaro, Lucio Barrueta Durán,
quien acudió también en representación del Dirigente Estatal de Movimiento Ciudadano, Luis
Manuel Antúnez.

Alfredo Sánchez Ramírez, del Partido Movimiento Ciudadano, arranco su campaña proselitista,
con su compañera de fórmula Liliana Baltazar, buscan la diputación local.

Prevé Comité Municipal de Salud segunda
vacunación durante la siguiente semana

-Ante la solicitud de distintos sectores se reactivan más actividades en Zitácuaro

-Realiza este órgano interinstitucional la sesión ordinaria semanal

 Se permitirá a los vendedores temporales del Día de la Madre, se instalen en las calles
acostumbradas, durante los días 9 y 10 de mayo; con el estricto cumplimiento de las medidas
sanitarias.

Zitácuaro, Mich., 20 de abril del 2021.- El
Comité Municipal de Salud prevé empezar a
vacunar la segunda dosis del biológico
Sinovac, la próxima semana a la población
mayor de 60 años en el municipio, resaltando
que esto depende de que el orden federal
cumpla con las fechas anunciadas de la
siguiente aplicación.

Después de que Zitácuaro se posiciona
en Bandera Verde epidemiológica, en la
reunión se resaltó que aún la pandemia no ha
terminado; sin embargo, ante la solicitud y
necesidad de algunos sectores de reactivar
sus actividades, es justo aperturar algunos
giros más.

En este sentido, se informó que se
reactivan los torneos deportivos en los
distintos espacios para la práctica del deporte,
con la condicionante de que únicamente

podrán ser tres encuentros por día, solamente
sábado y domingo; sin la presencia de público,
la sanitización de balones, aplicación de
sanitizante o gel a los usuarios y que los
partidos no sean consecutivos, sino con
espacio de algunas horas.

Asimismo, se permitirá a los vendedores
temporales del Día de la Madre, se instalen en
las calles acostumbradas, durante los días 9 y
10 de mayo; con el estricto cumplimiento de
las medidas sanitarias; habrá un punto de
acceso y un punto de salida; además, deberán
hacerlo en un horario restringido. En el marco
de esta mima fecha se tendrá acceso al panteón
municipal, del 8 al 10 de mayo, bajo el
protocolo señalado.

También los salones de fiestas podrán
reactivarse, con las limitaciones anunciadas
por COEPRIS en una capacitación a cerca de

80 propietarios de los inmuebles, entre las que
destacan un aforo no mayor al 50 por ciento;
no uso de desechables, ni mantelería, así como
no rebasar de 8 horas por evento y antes de
las 12:00 Am.

Cabe resaltar que estos giros están
conscientes y sujetos a que no exista un

rebrote alarmante o un crecimiento radical del
número de contagios en el municipio; de lo
contrario tendrían que suspender de inmediato
sus labores, aunado a que la Secretaría de
Seguridad Pública y las dependencias que
conforman el comité mantendrán constantes
operativos para supervisar el cumplimiento de
las disposiciones y en su caso sancionarían o
clausurarían a quienes incumplan.

Las autoridades reiteraron que el
comportamiento social continúa jugando el
papel más importante para el control del virus
en Zitácuaro y es responsabilidad individual
continuar atendiendo las recomendaciones;
así como evitar la aglomeración de espacios y
guardar lo mayor posible la sana distancia.
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Abril

Es tiempo de las mujeres, tiempo de seguir
transformando Michoacán: Mary Carmen Bernal

* La transformación debe estar impulsada por mujeres con visión, con determinación y con objetivos claros
* Vamos por mas leyes que garanticen la mayor participación de la mujer en los temas políticos y electorales

La transformación debe estar impulsada por mujeres con visión, con determinación y con
objetivos claros” pues se necesita paridad en temas político-sociales.

Martínez, acompañó en algunos municipios
el arranque de las actividades proselitistas que
dieron inicio este lunes 19 de abril.

Celebró que la mayoría de las candidaturas
del distrito 03 de la coalición “Juntos Haremos
Historia en Michoacán” sean encabezada por
mujeres, “Es un gusto poder hacer campaña
hombro a hombro con mujeres de lucha,
mujeres de convicción, porque somos pilar
fundamental de la transformación” dijo.
Aseguró también que “La transformación
debe estar impulsada por mujeres con visión,
con determinación y con objetivos claros”
pues se necesita paridad en temas político-
sociales.

La petista mencionó que tras su recorrido
por los 13 municipios que integran la
demarcación electoral, ha conocido mujeres
que están muy echadas para delante con el
proyecto de nación que comenzó en el 2018;
dijo además que le llena de satisfacción saber
que la legislación en pro de las féminas ha
estado rindiendo frutos por lo que destacó
“Vamos por mas leyes que garanticen la mayor
participación de la mujer en los temas políticos

Quién decidió mi candidatura por Morena y PT
fué la ciudadanía: Juan Carlos Orihuela

-Fuerzas oscuras trabajaron para que yo no fuera alcalde de Zitácuaro en 2015.

Jungapeo Michoacán.- Luego de una
intensa jornada electoral motivo del arranque
de las candidaturas locales en el Distrito 03, la

aún legisladora por el tercer distrito de
Michoacán y aspirante a la elección
consecutiva, Lic. Mary Carmen Bernal

y electorales”.
Así mismo durante los actos de

proselitismo en los municipios de Tuzantla y
Jungapeo, lugares en los que encabeza dos
mujeres la planilla, hizo un llamado a todas las
mujeres del municipio a sumarse al proyecto
de la Cuarta Transformación, pues considera
que la fuerza de la política la hacen las damas,
ya que son ellas quienes ejercen política desde
la más pequeña organización de la sociedad
que es la familia. Por ante ello “es
indispensable cerrar filas entre mujeres,
demostrar que estamos hechas de valores, de
principios, pero sobre todo de mucho
corazón”.

La abanderada de la coalición “Juntos
Hacemos Historia” añadió que a nivel nacional
se está reconfigurando el panorama para las
féminas, al menos en la Cámara de Diputados
han alcanzado una paridad legislativa, por lo
cual motivó a las abanderadas de la coalición
en los municipios a caminar de la mano de los
principios básicos de la 4T, “No mentir, no
robar y no traicionar”, también las exhortó a
mantener la llama que caracteriza a las mujeres
en su lucha por alcanzar la igualdad plena, a
practicar valores como la sororidad y a
demostrar que hoy en día las damas tienen
capacidad de conquistar aquellos espacios
que por muchos años sólo estaban ocupados
por varones pues “Es tiempo de las mujeres,
tiempo de seguir transformando Michoacán”
cerró.

 El Partido del Trabajo, es un partido ordenado,
institucional y tiene una presencia muy seria
en muchos lugares del país, ellos me recibieron
bien y yo estoy  contendo,

H. Zitácuaro, Mich, abril 19 de 2021.-"Al
ver que mi partido que era en aquel momento,
le entregaba la candidatura a  un hombre que
no es bueno para MIchoacan y menos para
Zitácuaro, ahi es donde yo quise ser valiente
y levanto la mano y digo este es un dia de luto
para ese partido en Michoacán, y yo decido
participar y me sumo al Partido del Trabajo",
indica Juan Carlos Orihuela Tello.

En rueda de prensa, como candidato a
diputado local por el distrito 13, habla sobre
como llegó al PT: Todos tenemos derecho a
estar en un partido y entonces yo vi la
posibilidad  de construir en el Partido del
Trabajo, que es un partido ordenado,
institucional y que tiene una presencia muy
seria en muchos lugares del país, ellos me
recibieron bien y yo estoy  contendo, está en
una alianza con Morena.

Recuerda que en 2015 fué candidato a
presidente municipal, " fue una lección muy
golpeteada, hoy lo puedo decir con toda
claridad y además con la frente en alto, en

aquel momento a mi me llamaron y me dijeron;
oye Juan Carlos, no juegues, pero porque no
voy a jugar, yo vengo de ser el diputado mas
votado, (como diputado local), vengo de tener
un contacto serio con la ciudadanía, que he
trabajado bien. Y me dijeron, la cuestión está
negociada, el gobierno del estado lo ganara el
partido que gano  y el municipo de Zitácuaro
no lo puedes tu ganar porque es el municipio
de quien será el gobernador,  entonces yo no
entendí y decidir jugar, fui a la elección y me
empezaron a golpear y a tumbar la candidatura
y me la volvieron a tumbar y me la volvieron
tumbar y nunca me dejaron hacer campaña,
que quiero decir con esto, que realmente hubo
fuerzas oscuras que  trabajaron en aquella
elección para que yo no llegara a ser alcalde
de Zitácuaro, seguramente hubiera sido un
alcalde muy responsable y hubiera cumplido
con lo que me hubiera tocado en aquel
momento".

Orihuela Tello continúa: Permanecí en mi
trabajo, en mi negocio, durante los años que
pasaron y entendí que había momentos en que
también tienes que parar y pare, pero se ve
tanta injusticia. Yo sentí que debía de salir de
mi trabajo, a lo mejor muy comodo, me va bien,
no puedo decir que no, con esto también he
demostrado que no vivo de la política,
realmente yo soy un hombre de trabajo, lo he
aprendido durante toda mi vida, pero tambien
me duele lo que pasa. Se me acercaba la gente
y me decía; Juan Carlos porque no regresas,
esto no puede continuar así, el gobierno
municipal está abandonado,hay mucha
injusticia en este gobierno y queremos que se
vaya, y ahi es donde yo decido participar

Ellos me dicen, (los del PT): "Oye Juan
Carlos, ya estás en Morena ya estás en el

Partido del Trabajo, y estamos justo en un
contienda y nos gustaría medirte, ¿te gustaría
ir a una encuesta?, bueno, vayamos a la
encuesta, contesté, pero la condición que yo
pongo es que no haría ninguna publicidad,
como la que estaban haciendo otros
candidatos, entonces, si yo le puedo aportar
algo al Partido del Trabajo, a la alianza, que

sea algo que sume, estoy de acuerdo. Y se
hace una encuesta y realmente quien decide
que yo sea candidato, es la ciudadanía, la gente
de Zitácuaro y la región oriente, a la que yo
estoy muy agradecido, porque siempre me han
tendido la mano, y ellos nuevamente a traves
de una encuesta me vuelven a poner como
candidato.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 21 de Abril de 2021 12www.laregionenlinea.com.mx

Domingo Mora inicia
campaña y presenta su

planilla, en Tuxpan
- Su compromiso: realizar un gobierno municipal de seguimiento,

continuación y mejoramiento de obras y servicios.

 Tuxpan, Michoacán 21 de abril de 2021.- Con una caravana de vehículos, en la que
participaron cientos de unidades, el Doctor Domingo Mora, candidato de MORENA a la
presidencia municipal, arrancó su campaña la madrugada de este lunes.

 La campaña comenzó en el jardín municipal, lugar donde inició la caravana, todo ello con
las debidas precauciones por la pandemia, cientos de seguidores le acompañaron en el inicio
de lo que será una intensa campaña en la que visitará comunidad por comunidad y colonia por
colonia

 Previamente y acompañado de su planilla de candidatos a síndico y regidores, dirigió un
breve mensaje a los simpatizantes tuxpenses, agradeciendo su presencia.

 Posteriormente el lunes por la tarde ante una gran cantidad de ciudadanos presentó a su
plantilla, que está integrada por, América Bernal, candidata a síndico. Y los candidatos a
regidores: Pedro Castillo Alcantar, Elsa Angélica Rodríguez Peregrino, Wilfrido Tello López y
Aleida Guerrero Valdespino

 Domingo Mora, realizará un gobierno de seguimiento, continuación y mejoramiento de
obras y servicios, para fortalecer el bienestar de las familias tuxpenses.

Cientos de seguidores le acompañaron en el inicio de lo que será una intensa campaña en la
que visitará comunidad por comunidad y colonia por colonia.

CANACO Zitácuaro
emprenderá acciones

para reactivar el turismo
- 22 de abril video conferencia

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de abril de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
objetivo de ayudar a la reactivación del turismo, que ha sido uno de sectores más afectados
desde que comenzó la pandemia, la Cámara Nacional de Comercio realizará este 22 de abril una
videoconferencia enfocada a este tema.

Los interesados en participar deben pre registrarse para ser parte de este evento, para
cualquier duda pueden acudir a las oficinas de este organismo, que se encuentra sobre la calle
Lerdo de Tejada Poniente 30, altos. Durante la transmisión la moderadora será Griselda Zúñiga
García.

Al respecto Raúl Cova Jalili, Presidente de la CANACO Zitácuaro, manifestó que desde
hace varios meses se trabaja para coadyuvar en recuperar la economía local, la cual se encuentra
tan golpeada por los diferentes cambios que se han dado desde marzo del año pasado cierres
temporales, definitivos y suspensión de actividades.

“Por ejemplo, cuando comenzó la pandemia se cerraron muchos hoteles, todos se quedaron
con un 10% de capacidad o menos, lo que les permitió únicamente sobrevivir, ahora es
momento de generar condiciones para que todos mejoren su economía actual”, señaló Cova
Jalili.

Llamó a todos los prestadores de servicios a resistir los embates actuales de la pandemia,
y apoyarse en las acciones que se estarán realizando a través de las Comisiones de Turismo
que estarán asumiendo diferentes oficinas y organismos empresariales.

 La Cámara Nacional de Comercio, Zitácuaro, realizará este 22 de abril una videoconferencia
enfocada con la reactivación del turismo, informes en Lerdo de Tejada poniente 30.
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Firma FGE convenios de
colaboración con Universidad
Magno Americana y CBTIS 149

Morelia, Michoacán, a 16 de abril de 2021.- Con el objetivo de establecer las bases y
mecanismos de coordinación en materia de servicio social, prácticas profesionales y
capacitaciones, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), realizó la firma de dos
convenios de colaboración con la Universidad Magno Americano A. C. y el Centro de
Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) No. 149.

En el marco de estas actividades desarrolladas en las instalaciones de esta institución, se
resaltó la importancia de la formalización de esta coordinación, a través de la cual, se refuerza
el vínculo científico académico.

De igual forma, se destacó que dicha firma, coadyuvará en el intercambio de experiencias
y conocimientos que aportarán herramientas teórico - prácticas, tanto a las y los servidores
públicos como al alumnado de dichas instituciones impactando en el crecimiento profesional.

La firma de estos convenios, estuvo encabezada por el titular de la Secretaría Técnica de
la FGE, Jesús Humberto Adame Ortiz, así como por Norma Elizabeth Alfaro Leal, directora
general y representante de la Universidad Magno Americana A.C. y Mónica Ferreyra García,
en representación del Cbtis 149.

Cada una de las autoridades, subrayaron la disposición de trabajar coordinadamente con
base a los lineamientos de dichos convenios, a fin de que el estudiantado pueda llevar a cabo
las actividades necesarias para su desarrollo académico y profesional.

Dicha actividad, contó con la asistencia de la directora General Jurídica y de Derechos
Humanos, Rosario Berber Cerda; Jaime Mendoza Guzmán, director del Instituto de Capacitación
y Servicio Profesional de Carrera y autoridades de ambas instituciones educativas.

 En el marco de estas actividades, se resaltó la importancia de la formalización de esta
coordinación, a través de la cual, se refuerza el vínculo científico académico.

IEM aprueba candidaturas a
diputaciones y ayuntamientos

-Aquellas y aquellos que cumplieron con todos los requisitos podrán iniciar campañas a partir de este
lunes

En total fueron 8 mil 502 ciudadanas y ciudadanos quienes presentaron documentación para
contender a los cargos antes mencionados, de los cuales, 54 por ciento son mujeres y 46 por
ciento son hombres.

Morelia, Michoacán, 19 de abril de 2021.
El Consejo General del Instituto Electoral de
Michoacán (IEM), en sesión extraordinaria
urgente, aprobó otorgar las candidaturas a
quienes cumplieron con todos los
requerimientos de ley correspondientes, así
como con las acciones afirmativas en materia
de paridad de género y que, por ende, podrán
iniciar acciones proselitistas.

Cabe mencionar que previo a los
resultados obtenidos sobre la solicitud de

registro que presentaron los partidos
políticos, candidaturas comunes, coalición y
candidaturas independientes, personal del
IEM realizó un trabajo exhaustivo, a marchas
forzadas para poder cumplir con la revisión
casi 12 mil expedientes en el tiempo que
establecido en el Calendario Electoral.

Como resultado de la revisión y
aprobación de las candidaturas a
Ayuntamientos y Diputaciones, en total
fueron 8 mil 502 ciudadanas y ciudadanos

quienes presentaron documentación para
contender a los cargos antes mencionados,
de los cuales, 54 por ciento son mujeres y 46
por ciento son hombres.

El personal del IEM revisó que se
cumplieran con los requisitos de elegibilidad,
fiscalización, así como acciones afirmativas,
entre las cuales se encuentran la paridad
vertical, horizontal y transversal, así como la
postulación de personas pertenecientes a los
sectores LGBTTTIQ+, jóvenes, personas con
discapacidad e indígenas, de lo cual se
desprendieron 698 requerimientos para
Ayuntamientos y 65 requerimientos para
Diputaciones.

Asimismo, para los casos en los cuales
no fueron cumplidas las acciones afirmativas,
el Instituto Electoral de Michoacán notificó a
las y los solicitantes para que en un lapso
menor a 48 horas solventaran las
observaciones, y a quienes no lo hicieron se

procedió con la amonestación pública y
tendrán, a partir de esta sesión de Consejo,
un lapso de 24 horas para dar cumplimiento
con las observaciones correspondientes.

Del total de ciudadanas que presentaron
solicitud de registro para poder aspirar a la
candidatura, 4 mil 293 michoacanas
manifestaron su voluntad expresa de
integrarse en la Red Nacional de Candidatas
a un Cargo de Elección Popular en el Ámbito
Estatal para dar Seguimiento a los Casos de
Violencia Política contra la Mujer en Razón
de Género.

Asimismo, las y los consejeros aprobaron
el registro por la vía de Candidatura
Independiente a 10 ayuntamientos y 2
diputaciones por lo que están en condiciones
de de iniciar campaña proselitista.

Con lo anterior el IEM avanza en el
Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021
y brinda certeza a la ciudadanía al darse a
conocer con toda transparencia el proceso
que se desarrolló para otorgar las
candidaturas a quienes buscan contender a
cargos en Diputaciones y Ayuntamientos y
cumplieron con las leyes, acuerdos y acciones
afirmativas correspondientes.

Este de 6 junio, Tu Voz es Tu Voto.
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DE NORTE A SUR:

SACAN DE LA CONTIENDA ELECTORAL A
CANDIDATOS DE MORENA POR VIOLACIONES

A LA LEY
·   Salgado Macedonio fue señalado por abuso sexual
    Las próximas elecciones están empañadas por candidatos asesinados
     Artistas, cantantes y famosos figuran en las boletas electorales

Abigail A. Correa Cisneros.-El Instituto
Nacional Electoral (INE) cancela nuevamente
el registro de Feliz Salgado Macedonio como
candidato de Morena para la gubernatura de
Guerrero. Seis votos a favor y cinco en contra
definieron anoche el futuro del postulante y
lo castigaron por no declarar gastos de
precampaña.

Desde que se postuló, Salgado
Macedonio fue señalado por abuso sexual,
aunque Morena siempre lo apoyó pese a las
protestas de mujeres. Pero la única razón de
quitarle la candidatura fue que no reportó sus
gastos de precampaña. Sean peras o
manzanas, era el favorito en las encuestas y
ahora el partido político que representa tendrá
que nombrar sustituto, a pesar de que siempre
ha dicho que no tiene a quién.

Estamos a unos meses de las elecciones
que muchos señalan como las más
importantes en los últimos años. El 6 de junio,
92.4 millones de mexicanas y mexicanos podrán
acudir a las urnas para elegir a más de 21 mil
representantes populares en los tres órdenes
de gobierno. Se elegirán 15 gubernaturas (Baja
California, Baja California Sur, Chihuahua,
Michoacán, Nayarit, Querétaro, Sinaloa,
Tlaxcala, Zacatecas, Colima, Campeche,
Guerrero, Nuevo León, San Luis Potosí y
Sonora), más de mil diputaciones locales, 1,926
presidencias municipales o alcaldías y más de
18 mil espacios de representación.

Actualmente, estas gubernaturas son 8 del
PRI, 4 del PAN, uno de Morena, otra del PRD

y una más es independiente.
Por lo pronto, desde un plantón frente al

INE, Salgado Macedonio anunció que
impugnará la resolución ya que es ridícula la
sanción por no haber declarado casi 20 mil
pesos por mensajes como precandidato en las
redes sociales. Y pronto se le sumará otro
morenista, Raúl Morón Orozco, que aspiraba
a la gubernatura de Michoacán; sin embargo,
el INE denegó su registro porque tampoco
presentó reporte de poco más de 12 mil pesos
en gastos de precampaña.

Ni con alianzas pueden el PRI-PAN ni PRD
sacar de la carrera a Morena, porque hay que
destacar que Morón Orozco también se
posicionaba a la cabeza en las encuestas. Su

último recurso es negarles el registro, pero el
INE está siendo cómplice de la violación al
derecho a todos los votantes que irían a
elegirlos este 6 de junio.

Esta no es la única manera en que las
elecciones se han quedado sin candidatos.
Este periodo electoral ya reportó pérdidas
humanas a manos del crimen organizado. Al
menos ocho aspirantes a un cargo de elección
popular fueron ejecutados. La mayoría en
Guerrero, los medios reportaron que Antonio
Hernández Godínez, precandidato del Partido
de la Revolución Democrática (PRD) a la
alcaldía de Chilapa, fue ejecutado a tiros el 25
de noviembre. El 21 de diciembre corrió la
misma suerte el líder campesino Efrén Balois
Morales, precandidato de Movimiento de
Regeneración Nacional (Morena) a la alcaldía
de Pilcaya; y ese mismo día otro morenista,
Mario Figueroa Mundo, precandidato a la
alcaldía Taxco, fue baleado y gravemente
herido.

En Veracruz ejecutaron a otros tres
candidatos. El 8 de febrero asesinaron a tiros
a Carlos Fernández Rocha, candidato del
Partido Acción Nacional (PAN) a regidor en el
municipio de San Andrés Tuxtla. Tres días
después ocurrió lo mismo con Gilberto Ortiz
Parra, precandidato de Morena a la presidencia
de municipio Úrsulo Galván. Y el 15 de febrero
le dieron muerte a Karla Merlín quien buscaba
ser la candidata, también por Morena, a la
alcaldía de Cosoleacaque, junto con su madre
Gladys Merlín, quien había sido presidenta
del mismo municipio.

En Guanajuato ejecutaron al diputado local
Juan Antonio Acosta Cano del PAN, quien
buscaba la candidatura para la presidencia

municipal de Santa Cruz de Juventino Rosas.
La octava víctima de este proceso electoral
fue el aspirante de Morena a la alcaldía de
Uxpanana, Oaxaca, ultimado el 6 de enero.

Están en juego miles de millones de pesos
destinados a los partidos políticos, todos
quieren su mochada. Cada vez es más común
ver en las boletas nombres que
acostumbramos a ver en revistas de
espectáculos. Actores y famosos forman parte
del equipo de los partidos políticos solo por
el hecho de jalar votos, muchos, si no es que
todos, carecen de preparación para gobernar,
pero ya sabemos que, en México, contar con
personajes calificados es mucho pedir.

Sólo por mencionar, la exMiss Universo,
Lupita Jones, se lanzó como candidata a la
gubernatura de Baja California con la coalición
‘Va por BC’, formada por los partidos PAN,
PRD y PRI. Además, personajes de la farándula
como Alfredo Adame, del que escuchamos
recientemente un audio de cómo se van a robar
el dinero destinado a los partidos políticos;
Paquita la del Barrio, Bibi Gaytán, Gabriela
Goldsmith, son sólo algunos de quienes
pretenden sacar adelante los municipios,
estados o alcaldías.

Son las elecciones más grandes e
importantes en décadas, pero carecen de
seriedad. Porque como ha sido desde hace
varios años, lo único que les importa es
obtener una tajada del presupuesto y seguir
en el poder.

DESDE EL CENTRO
Con 348 votos a favor, 77 en contra y 32

abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó
esta noche la eliminación de la subcontratación
en la que se encuentran 4.6 millones de
trabajadores y representa pérdidas anuales al
fisco por 324 mil millones de pesos, así como
de 21 millones de pesos para el IMSS… María
Elena Álvarez-Buylla Roces, directora general
del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología
(Conacyt), dio a conocer que este año la
vacuna mexicana anticovid, denominada
“Patria”, estaría lista para ponerla a
consideración de las autoridades sanitarias
para su uso de emergencia y, de tener éxito,
habría un ahorro sustancial en el gasto de
compra del biológico en el exterior. En los
próximos días se iniciarán las primeras pruebas
en humanos, en un grupo de entre 90 y 100
voluntarios, adultos sanos, a partir de los
protocolos establecidos por Cofepris… El año
pasado hubo una masacre de defensores
ambientales. Hubo 18 asesinatos y se
presentaron 65 ataques con 90 agresiones.
Durante la presentación virtual del Informe
sobre la situación de las personas defensoras
de derechos humanos ambientales en México
en 2020 elaborado por el Centro Mexicano de
Derecho Ambiental (Cemda), se destacó que
el año pasado la suspensión de
procedimientos administrativos en materia
ambiental y los trámites de juicios no fueron
considerados esenciales, pero continuaron
actividades como megaproyectos y obras de
infraestructura.

abicorrea79@hotmail.com

$8.00 Ejemplar
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FACETAS DE MÉXICO

La inflación, impuesto más
injusto para las clases

populares
-La desvalorización anual se mantiene al alza impulsada por

incrementos a gasolinas y gas LP
 -Se elevó 4.67 por ciento en febrero- 2021 por consecuencia de

un proceso económico provocado

Pascacio Taboada Cortina/Jorge Martínez Cedillo.-Con un índice laboral que no
acaba de recuperar los niveles de 2018 y un proceso inflacionario que, en
febrero, reportó un alza del orden de 4.67 por ciento, se espera que el presente
año la economía mexicana se mantenga en “recesión”, frente a pocas
expectativas de nuevas inversiones, principalmente del sector privado, que
refuercen programas que quedaron “truncos” por efecto de dos causas: la
falta de políticas públicas federales, y la pandemia de Covid-19.

En promedio, los productos de la canasta básica durante el periodo de
marzo de 2020, a marzo de 2021, registraron un incremento del 6.2 por ciento.
Este índice es resultado del aumento de esos productos en 5.1 por ciento en la
ciudad de México; 6 por ciento en Guadalajara, y 7.6 por ciento en Monterrey,
para totalizar el 6.2 por ciento.

Es de señalar que, algunos de los alimentos de mayor consumo y que
también son parte importante de esa canasta básica, destaca en ese periodo
de marzo a marzo, 2020 y 2021, respectivamente, está la carne de pollo, que
tuvo un incremento del 15.2 por ciento; la leche pasteurizada, con 7.5 por
ciento, carne de res, con el 7.5 por ciento, y la tortilla, cuyo precio al consumidor
se ubica actualmente en 14.00 pesos el kilogramo. Hay que señalar que el
huevo fue el único alimento que tuvo un ligero descenso, de 3.0 por ciento, en
su precio al consumidor.

Es de señalar que, en varios estados de la República, se dieron incrementos
de las gasolinas, en particular la denominada magna, con un porcentaje hacia
arriba, del 15 por ciento en el recientemente concluido mes de marzo de
2021. En el rubro de la inflación, el gobierno reportó un dos por ciento.

La inflación anual se mantiene al alza por tercer mes consecutivo; es
decir, lo que va del presente año, impulsada por incrementos a gasolinas y gas
LP.

Los productos con variaciones de precios al alza que tuvieron mayor
incidencia en la inflación, fueron el gas doméstico, con un encarecimiento
mensual de 5.21 por ciento, seguido de la gasolina de bajo octanaje, con un
alza de 2.08 por ciento.

Analistas suponen que la inflación presionará más en el futuro inmediato y
podría superar el 5 por ciento, sobre todo en la segunda quincena de abril.

En el mismo tema de alza en los precios de alimentos básicos, hay que
señalar que, “bajita la mano”, el agua potable envasada en presentaciones de
medio litro, un litro y así, hasta llegar a 20 litros, que es el galón grande, con
tooodo el consentimiento de las autoridades federales de Economía, de Salud
y, sobre todo con relación a la vigilancia de precios de comercialización de
agua “purificada”, a cargo de la PROFECO, ha ido en aumento y ya son
miles de millones de litros que se distribuyen diariamente en todas las zonas
urbanas y rurales del país.

México es el quinto país del mundo en el mercado del agua embotellada.
La empresa Danone, de Francia, y las señaladas Coca Cola y PepsiCo, de
Estados Unidos, “son dueñas” del 82 por ciento del comercio de agua envasada
potable en México. El valor del agua que se vende en México, es de unos 15
mil millones de dólares.

Lo peor de todo este proceso, lo que llama la atención de manera destacada,
es que la concesión de purificar y comercializar agua embotellada en todo
México, adivinen cuáles son las empresas preferidas para la producción,
purificación y comercialización en este ramo: pues la Coca Cola, la Pepsi
Cola y una marca francesa, Danone, las cuales “controlan libremente” el
mercado nacional de agua purificada, con la característica de que la
comercializan más cara que en sus países de origen.

La “Coca” y la “Pepsi” venden el galón de 20 litros en 40.00 y hasta cerca
de 50.00 pesos, en promedio, mientras que en el comercio organizado cuesta
más. La botella de medio y un litro, de plástico –cuyos envases desechables
son contaminantes poderosos— varían de doce a 22 pesos, respectivamente.

¿Será posible que, con estos valores comerciales que tiene el agua, no
formen parte del control de precios que promueven las dependencias
gubernamentales “de protección al consumidor?”. Por supuesto que “no
queremos que la inflación se convierta en el impuesto más injusto para las
clases populares”.

USUARIOS DE AFORE MÓVIL
TIENEN ACCESO A MÁS

SERVICIOS PARA EL RETIRO
 -App es también una alternativa para incentivar el Ahorro Voluntario.
-Necesario contar con Expediente Electrónico Único para usar AFORE

Móvil.

La aplicación AFORE Móvil ha mejorado
la experiencia para consultar la Cuenta
Individual desde agosto 2017, cuando entró
en función en la industria de las
Administradoras de Fondos para el Retiro
(AFORE), y hoy en día permite realizar hasta
27 trámites y servicios de manera fácil, rápida
y segura.

La herramienta tecnológica ha ayudado a
superar barreras para conectar a los
trabajadores de los institutos de Seguridad y
Servicios Sociales de los Trabajadores del
Estado (ISSSTE) y Mexicano del Seguro Social
(IMSS) con las Administradoras y tener el
control de sus ahorros para el retiro sin salir
de casa.

Los trabajadores independientes,
informales, menores de edad y mexicanos
residentes en el extranjero también han tenido
acceso a la aplicación electrónico para abrir o
realizar el traspaso de su cuenta y sin costo.

AFORE Móvil es también una alternativa
para incentivar el Ahorro Voluntario para tener
un “guardadito” adicional para cumplir las
metas financieras, inversiones futuras,
enfrentar imprevistos e incrementar el ahorro
para mejorar las condiciones de retiro.

Lo anterior porque tiene un impacto
positivo en la tasa de reemplazo –porcentaje
del salario a recibir con respecto al sueldo
devengado antes de la jubilación–, al tener
mayores rendimientos en la Cuenta Individual
de la AFORE.

La Comisión Nacional del Sistema de
Ahorro para el Retiro (CONSAR) lanzó la
aplicación el 21 de agosto de 2017, con
disponibilidad de realizar 18 servicios, y
después de casi cuatro años cuenta con 27
alternativas para aumentar los beneficios para
un retiro tranquilo.

Los usurarios puede hacer consultas de
saldo y movimientos, estado de cuenta,
modificación de datos de contacto,
domiciliación del ahorro voluntario, actualizar
beneficiarios y el retiro por desempleo.

Al respecto, los especialistas de AFORE
PENSIONISSSTE recomiendan tomar una
decisión informada al momento de elegir la
AFORE para la administración de sus recursos
y considerar tres elementos: comisión,
rendimientos y servicios.

AFORE Móvil está disponible en las
plataformas de iOS y Android y es necesario
contar con el Expediente Electrónico de
Identificación (datos, imágenes y huellas).

Para mayor información, los trabajadores
pueden escribir a los correos electrónicos
atencion@pensionissste.gob.mx y
atencioncomercial@pensionissste.gob.mx,
llamar al Centro de Atención Telefónica (CAT)
–-55 5062 0555 desde la Ciudad de México y
800 400 1000 y 800 400 2000 en el Interior de la
República–- o enviar un mensaje en las redes
sociales oficiales en Facebook y Twitter:
PENSIONISSSTE y @PENSIONISSSTE_.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaCoordenadas: Los ataques al
INE inhibirán las inversiones

Enrique Quintana.-Las dudas respecto
a la vocación de cumplir con las reglas del
juego pueden ser veneno puro para los
inversionistas, aunque no tengan
preferencias partidistas.

¿Qué tiene que ver el Instituto Nacional
Electoral (INE) con las inversiones?.
Parece que en principio nada; sin embargo,
en realidad hay una relación estrecha. Le
explico.

A la hora que escribo este texto, no
existe aún una definición respecto a las
candidaturas de Morena que fueron
canceladas hace algunas semanas por el
INE.

Como le he dicho previamente en este
espacio, me sorprendería que los
consejeros que en marzo votaron por quitar las candidaturas a quienes no cumplieron
con el requisito de presentar sus gastos de precampaña, votaran en otro sentido.

Sin embargo, aun si el INE ratifica su decisión, esto no será el desenlace del proceso.
Morena tiene el derecho de impugnar la resolución del Consejo en el Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).
Y, creo que nuevamente, tanto el gobierno como el partido, van a presionar

fuertemente para que esta instancia, el Tribunal, que es la última y definitiva, reponga
las candidaturas, argumentando que la cancelación de las candidaturas no fue
proporcional a la falta cometida.

El Tribunal, si ese fuera el caso y repusiera las candidaturas, abonará en su descrédito
y dará pábulo a la narrativa presidencial de que el INE ha dejado de ser imparcial y está
combatiendo a Morena.

Como ya le hemos comentado en este espacio, el gobierno y Morena están jugando
con fuego. Hay dos razones.

La primera es la alta credibilidad que tiene el INE.
De acuerdo con la encuesta levantada por el Inegi respecto a cultura cívica, 59.6 por

ciento de la población mayor de 15 años tiene algo o mucha confianza en el INE.
La cifra se contrasta, por ejemplo, con el 52.5 por ciento de confianza de la Presidencia

de la República o el 22.9 por ciento de los legisladores.
Cuestionar al INE podrá ser muy popular entre los partidarios de la 4T, pero puede

tener costos entre el electorado en su conjunto.
La segunda tiene que ver con el tema de este artículo.
En países como México, una autoridad electoral autónoma da credibilidad a los

procesos electorales y es un garante de la prevalencia del Estado de derecho.
Para alguien que llegara de fuera le resultaría extraño que un partido que tiene

amplia ventaja en la medición de las preferencias electorales cuestionara al árbitro.
Pero en la 4T, todo es posible.
El temor que puede surgir entre los inversionistas es que el caso del INE ilustre la

incomodidad que le produce al gobierno la rendición de cuentas y el cumplimiento de la
ley.

El discurso, a propósito de la mafia del poder y de cómo tiene controlados a la
mayoría de los consejeros del INE, puede ser muy redituable entre los simpatizantes de
AMLO, pero nada más.

Las dudas respecto a la vocación de cumplir con las reglas del juego pueden ser
veneno puro para los inversionistas, aunque no tengan preferencias partidistas.

Se trata simple y llanamente de la disposición a respetar las reglas del juego.
La percepción de que el gobierno no está dispuesto a sujetarse a leyes, sino que

antes va a evaluar si a su juicio son justas o no, y en función de ello va a cumplirlas o
no, puede crear la sensación de que muchas inversiones están en riesgo.

Como le hemos comentado en este espacio, la coyuntura favorece a la recuperación
económica del país, pero los cambios permanentes que quiere hacer AMLO pueden
torpedearla y hacernos perder una oportunidad que ya no se va a volver a presentar.

Mujeres al grito del triunfo,
al sonoro rugir de la

elección.
Los procesos electorales han llegado

y el momento de tomar decisiones para
definir las distintas opciones también, a
nivel nacional, estatal y municipal la
instancia encargada de dirigir estas tareas
ha hecho saber métodos, formar y técnicas
a las que deben ajustarse los partidos
políticos y los aspirantes que sin apoyarse
en ellos quieran contender. Se habla de
temas relevantes como la paridad de
género que ha de garantizar que más
mujeres se encuentren en cargos públicos,
tema por demás importante no solo porque
el mayor número de la población son
féminas, si no que la lucha por votar y ser
votadas le ha llevado tiempo, luchas y
trabajo constante.

El momento de integrar a las mujeres en las planillas, más que para ser parte debe
garantizar su titularidad y en su momento el triunfo para ocupar las jefaturas de
tenencia, las alcaldías, regidurías, diputaciones, senadurías y por qué no, la presidencia
de la república. Las mujeres mexicanas han mostrado capacidad y talento en todas las
áreas sociales, y a pesar de que nuestro apellido primero corresponda a nuestros
respetables padres, es tan importante la mujer que bien podría ser el primer apelativo
que prosiga a nuestros nombres.

Las mujeres han estado presentes en vida y obra durante los grandes procesos de
transformación mundial, sin embargo por ser mujer se les llegó a negar el aparecer en
los libros de la historia, en otros casos solo por acercarse a las letras tuvieron que
vestir de pantalón y aparentar ser hombres e incluso han existido aquellas a las que se
les prohibió participar de la vida política de su pueblo solo por ser damas, ahí los
casos de Juana Inés de Asbaje y Ramírez de Santillana, Gabriela Maldonado o Eufrosina
Cruz Mendoza, solo por mencionar algunas de las tantas entre las que incluiría a las
adelitas que con su coraje abonaron a lo que hoy en el ámbito de la política debe ser
una realidad, sin embargo es importante que se otorgue espacios al sexo femenino, no
solo por serlo o por cumplir con requisitos, indispensable es identificar el talento y las
aportaciones intelectuales y artísticas que las mujeres han dado y pueden seguir
aportando a México.

Interrogantes como, si las mujeres están preparadas para tener cargos público o si
el país lo está, más que preguntas son limitantes y hasta trabas a que ello pueda pasar,
no se trata de ser feministas o machistas (extremos que no son beneficiosos a la
democracia), si no de ser justos con la vida y con las cifras de población. Las respuestas
no las encontrarnos lejos pues en América, Michelle Bachelet, Dilma Rousseff o
Cristina Fernández de Kirchner son ejemplos más que de sus resultados, evaluaciones,
aciertos o desaciertos de la voluntad de tres países para otorgar la confianza en una
mujer, ante lo que no podríamos refutar porque en esta área del continente no lo
podríamos hacer, sin dejar de mencionar los casos en el mundo en los que los
ciudadanos mostraron su confianza en una mujer como lo son Alemania con Angela
Merkel y las islas Marshall de Hilda Heine.

En los distritos, los municipios, estados y federación se ven mujeres empoderadas
y con entusiasmo por participar en las contiendas, a ellas se les debe dar el mismo
respaldo que a los hombres y la ciudadanía bien informada y sin prejuicio alguno
debe de elegir a quien considere mejor para llevar las riendas del pueblo, sin presiones
o ataduras en los siguientes comicios que sea la conciencia la que dicte la voluntad
social.

Dejar de ser presa del disgusto por la política o apatía, dejar de ser críticos sin
participar, evitar descalificar sin argumento y evitar hacer dioses o monstruos de los
candidatos y candidatas debe ser la tarea que toque a cada ciudadano, el cedazo de la
conciencia social, el harnero de la historia deben permitirnos seleccionar lo más fino
de la arena que nos permita construir sobre algo solido que no regrese a la pobreza si
no que encamine a la riqueza, que no obstruya el desarrollo si no que incite a la mejor
manera de vivir.

Frente a la devaluación del peso respecto al dólar, las altas en los servicios básicos
en los insumos de gas, luz e hidrocarburos, así como devastación de los bosques el
desequilibrio ecológico, los malos resultados en educación, salud y vivienda, no
considero tan complicada la decisión, pues solo hay que comparar que ha funcionado
y quienes, para continuar, como quienes no han actuado como maquina bien engrasada
para entregar buenos productos para desairar y cobrar la factura.
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Investiga FGE, posible
Crueldad Animal en Morelia,

tras muerte de 10 gatos

 Se dio a conocer que personas desconocidas
ingresaron a La Casa que Maúlla Refugio en
Morelia AC., agredieron a los felinos y
realizaron daños en las instalaciones.

Morelia, Michoacán, a 18 de abril de 2021.-
La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) inició Carpeta de Investigación con
relación a posibles hechos constitutivos del
delito de Crueldad Animal, en perjuicio de 10
gatos que se encontraban en el interior de un
refugio.

Ayer a través de redes sociales y medios
de comunicación se dio a conocer que
personas desconocidas ingresaron a La Casa
que Maúlla Refugio en Morelia AC.,
agredieron a los felinos y realizaron daños en
las instalaciones.

Por estos hechos, a través de la Unidad de Investigación y Persecución del Delito de
Maltrato Animal de la Fiscalía Especializada en Combate a los Delitos contra el Ambiente y la
Fauna, ese mismo día se iniciaron las investigaciones en dicho lugar, sitio donde fueron
exhumados los restos de ocho ejemplares felinos que, al igual que otros dos, fueron
trasladados al Servicio Médico Forense.

Con relación a este hecho, la FGE continúa con las actuaciones a efecto de esclarecer el
hecho.

Libre tránsito en Aguililla;
restablece SSP la circulación
 -Los bloqueos carreteros impedían a la población acceder a servicios

médicos y alimentos
 -La Policía Michoacán realizó tareas en 7 puntos carreteros que se

encontraban obstruidos
 -En el municipio se encuentran operando 100 elementos

Aguililla, Michoacán, a 19 de abril de 2021.- Personal de la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), restableció la circulación en el tramo carretero Apatzingán-Aguililla; fueron intervenidos
siete puntos que permanecían obstruidos con piedras, excavaciones y vehículos, los cuales
ya están abiertos.

Los bloqueos en las vías impedían a la población el acceso a derechos como atención
médica, el surtir alimentos, educación y para atender cualquier otra necesidad que tuviera.

El secretario de Seguridad Pública, Israel Patrón Reyes, supervisó las tareas llevadas a
cabo desde las primeras horas de este lunes por los efectivos policiales, las cuales permitieron
el libre tránsito.

“El día de hoy realizamos operaciones como un compromiso del Gobernador del Estado,
Silvano Aureoles Conejo, de buscar restablecer los servicios básicos a Aguililla; hoy se están
desplegando 100 elementos a comunidad”, señaló Patrón Reyes.

Asimismo, el secretario de Seguridad Pública destacó que las tareas se mantendrán de
forma permanente en conjunto con las autoridades federales, toda vez que se realizan esquemas
de coordinación para que el suministro de medicamentos, combustibles y el transporte de
mercancía sea normalizado en la demarcación.

De igual forma, señaló que uno de los propósitos fundamentales ha sido reforzar acciones
entre los tres niveles de Gobierno, para garantizar que la ciudadanía pueda desarrollar sus
actividades de manera habitual.

Los agentes de la Policía Michoacán llevan a cabo acciones en puntos estratégicos que
comprenden el tramo carretero entre Apatzingán y Aguililla, a efecto de que la vialidad continúe
libre.

Uno de los propósitos fundamentales ha sido reforzar acciones entre los tres niveles de Gobierno,
para garantizar que la ciudadanía pueda desarrollar sus actividades de manera habitual.

Acribillan a cliente en un
comercio de Morelia

Morelia, Mich.- Lunes 19 de abril de 2021.- Sujetos armados asesinaron a
balazos al cliente de un local de comida en la colonia Ampliación Eduardo
Ruiz, ubicada en Morelia, trascendió en la labor noticiosa.

El atentado se registró noche de este lunes en el citado negocio localizado
en la calle Tepozán, casi esquina con Rubia, cerca de la colonia Primo Tapia
Poniente.

De acuerdo con fuentes allegadas al tema, al menos dos tipos llegaron al
referido establecimiento y abrieron fuego contra el comensal, luego huyeron.

En el sitio se supo que la víctima respondía al nombre de Julio, de entre 38
y 43 años de edad. La situación fue alertada al número de emergencias 911,
posteriormente arribaron patrulleros locales y paramédicos, quienes
confirmaron el deceso del susodicho.

El área fue acordonada y después la Unidad de Servicios Periciales y
Escena del Crimen (USPEC) se encargó de las investigaciones
correspondientes. Al final los peritos trasladaron el cadáver a la morgue para
la práctica de la necropsia de rigor.

$8.00
Ejemplar

SSP recupera auto robado y
detiene al conductor, en Valle

Verde
Zitácuaro, Michoacán, a 20 de abril de 2021.- La Secretaría de Seguridad Pública (SSP),

realizó la detención de una persona del sexo masculino, misma que operaba un vehículo que
cuenta con reporte de robo.

Al efectuar tareas de vigilancia sobre el tramo carretero Tuxpan-Zitácuaro a la altura de la
localidad de Valle Verde, personal de la Policía Michoacán efectuó el aseguramiento del
implicado, quien viajaba a bordo de una camioneta de la marca Jeep, la cual tras verificar sus
antecedentes, se confirmó que tiene reporte de robo.

El indiciado y la unidad fueron puestos a disposición de la autoridad correspondiente a
fin de llevar a cabo las actuaciones que establece la ley.

En caso de emergencias, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

 A la altura de la localidad de Valle Verde, personal de la Policía Michoacán efectuó el
aseguramiento del implicado que conducía un Jeep, confirmado como robado.
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Dos hombres y una mujer
detenidos en Revolución y

Mora del Cañonazo con
metanfetamina

Zitácuaro, Michoacán, a 16 de abril de 2021.- Elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), realizaron el aseguramiento de una persona del sexo femenino y otras dos más
del sexo masculino en posesión de envoltorios que contenían sustancia granulosa con las
características de la metanfetamina, en este municipio.

Fue en la avenida Revolución esquina con calle Mora que los agentes de la Policía
Michoacán detuvieron a los implicados, toda vez que, al realizarles una inspección, les fueron
localizadas entre sus pertenencias seis dosis de la citada droga.

Por lo anterior, los ahora detenidos y lo asegurado, fueron puestos a disposición de la
autoridad competente, a efecto de realizar las diligencias correspondientes.

En caso de emergencia, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

En Zitácuaro, detiene SSP a
dos con sobres con droga

Zitácuaro, Michoacán, a 17 de abril de 2021.- Elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), detuvieron a dos personas del sexo masculino, en posesión de varios envoltorios
que contenían sustancia granulada con las características propias de metanfetamina.

El hecho se registró sobre el tramo carretero Zitácuaro-Toluca, lugar donde los agentes de
la Policía Michoacán aseguraron a los implicados, quienes portaban la citada droga.

Los indiciados y los envoltorios fueron puestos a disposición de la autoridad
correspondiente para determinar su situación jurídica.

En caso de emergencia, a través de las líneas 911 y 089 se brinda apoyo las 24 horas del
día.

Automovilista es acribillado
dentro de su auto

En un Volkswagen Vento, color plata, con
placa queretana ULW160A, en cuyo asiento
del piloto yacía un hombre ultimado a tiros.

Morelia, Mich.- Martes 20 de abril de
2021.- Un automovilista desconocido fue
acribillado a balazos durante los últimos
minutos de ayer lunes en la Tenencia de Jesús
del Monte, municipio de Morelia, según datos
obtenidos en la labor noticiosa.

El atentado tuvo lugar sobre la calle José
María Morelos, a pocos metros de la
gasolinera de la citada población, en las
cercanías de la glorieta Juan Pablo II ubicada
en la zona de Altozano.

Trascendió que unas personas
escucharon disparos y los reportaron al
número de emergencias 911, luego acudieron
oficiales de la Policía, quienes  encontraron
un vehículo estacionado en dicha vialidad al
cual se le apreciaron varios impactos de
proyectil de arma de fuego.

El referido automotor es un Volkswagen
Vento, color plata, con placa queretana
ULW160A, en cuyo asiento del piloto yacía
un hombre ultimado a tiros, él tenía entre 58 y
65 años de edad, era moreno, alto, delgado y
de cabello cano, comentaron fuentes
allegadas a las autoridades policiales.

Los patrulleros acordonaron el área y avisaron a la Fiscalía General del Estado (FGE),
entonces intervino la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), misma que
se encargó de las primeras investigaciones y trasladó el cadáver a la morgue para la práctica
de la necropsia de rigor.

Delincuentes atacan con un
dron explosivo y hieren a

policías, en Aguililla
 Aguililla, Mich.- Martes 20 de abril de 2021.- Dos elementos de la Policía Michoacán que

resguardaban a la población en la localidad de El Aguaje, perteneciente a este municipio de
Aguililla, resultaron lesionados al ser atacados con un dron explosivo durante la madrugada
de este día, de acuerdo con la información obtenida por esta agencia de noticias en la labor
periodística.

El suceso fue en la comunidad en referencia. Los guardianes del orden hacían tareas de
protección a la ciudadanía, sin embargo de pronto se les aproximó un dron y les estalló.
Debido a la situación dos agentes quedaron heridos y solicitaron ayuda de sus compañeros,
mismos que se movilizaron de inmediato para poder apoyarlos.

No obstante, cuando se acercaban a la zona del ataque los colegas de los lastimados se
percataron de que los criminales habían bloqueado la carretera a El Aguaje con unos vehículos
de carga y por ende tardaron varios minutos en llegar, pero al final arribaron y ayudaron a los
lesionados y los trasladaron a recibir atención médica a un hospital de la región.

Con relación al asunto, la Secretaría de Seguridad Pública emitió el siguiente tuit en su
cuenta oficial (@MICHOACANSSP) "Agentes de la #PolicíaMichoacán reforzaron tareas
operativas en la comunidad de Bonifacio Moreno (El Aguaje), municipio de Aguililla, ante
una agresión registrada contra el personal, resultando 2 elementos lesionados.

"Derivado de los hechos, en la zona se intensificaron las labores que efectúan los agentes
policiales a fin de preservar el orden y evitar actos que pongan en riesgo la seguridad de la
población", puntualizó la institución.

En una localidad de Aguililla, resultaron lesionados 2 elementos al ser atacados con un dron
explosivo durante la madrugada de este martes.

Hombre ejecutado y atado es
hallado en una brecha

Morelia, Mich.- Lunes 19 de abril de 2021.- Un hombre asesinado de al menos dos impactos
de bala en la cabeza fue hallado en una brecha de terracería ubicada cerca del camino Morelia-
Chiquimitío.

Información obtenida en la labor noticiosa reveló que el finado yacía entre la vegetación
y fue localizado por unos habitantes de la zona durante la tarde de este lunes, quienes
inmediatamente lo reportaron al número de emergencias 911.

Policías locales acudieron al sitio, confirmaron la situación y delimitaron el perímetro para
proteger los posibles indicios. De acuerdo con fuentes allegadas al tema, la identidad del
interfecto es desconocida, él tenía aproximadamente 35 años de edad, era moreno, delgado y
estaba atado de pies y manos.

Elementos de Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), dependientes
de la Fiscalía General del Estado (FGE), se encargaron de las averiguaciones respectivas y
trasladaron el cadáver a la morgue para la práctica de la necropsia de rigor.

Muere bombero forestal
durante incendio en el Cerro

del Águila, Morelia
Morelia/Lagunillas, Mich.- Lunes 19 de abril de 2021.-Lamentablemente

un bombero forestal murió durante un fuerte incendio que se registró en el
Cerro del Águila, ubicado entre los municipios de Morelia y Lagunillas.

El trágico hecho ocurrió la tarde noche de este lunes. Las autoridades
policiales informaron que el ahora finado respondía al nombre de Mauricio
Hernández Piñón.

El rescatista combatió valientemente la quemazón junto con sus
compañeros, pero durante su participación perdió la vida entre la lumbre.

La situación fue alertada a la Fiscalía General del Estado (FGE), entonces
hasta la escena acudieron los agentes de la Unidad de Atención Inmediata y
peritos criminalistas, quienes realizaron las averiguaciones pertinentes y
trasladaron el cuerpo a la morgue.

 A través de su cuenta de Twitter, el Gobierno de Morelia expresó
condolencias a familiares y amigos de Mauricio, quien formaba parte de la
Brigada de Forestales de la Dirección de Parques y Jardines.


